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Lula defende voto sigiloso de ministros Lula defende voto sigiloso de ministros 
do STF: “Não precisa ninguém saber”do STF: “Não precisa ninguém saber”

O presidente Lula (PT) defendeu nesta terça-feira (5) que os votos dos ministros do STF (Supremo Tribunal Federal) sejam sigilosos. O presidente 
acrescentou que a insatisfação da população com determinadas decisões podem afetar a segurança dos magistrados da Suprema Corte. Antes 

de voltar à Presidência, Lula foi um forte crítico do ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) por suas seguidas interferências em outros Poderes.  p5
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A situação hídrica de 
Goiânia está longe 
de ser das melhores. 

Em pleno período de estia-
gem, 76 (90%) dos 85 cursos 
d’água que correm pela ca-
pital estão em situação crí-
tica devido à poluição. Eles 
são responsáveis por abas-
tecer 641 bairros, conforme 
o Centro de Informações 
Meteorológicas e Hidrológi-
cas de Goiás (Cimehgo).

O gerente do órgão liga-
do à Secretaria de Meio Am-
biente e Desenvolvimento 
Sustentável (Semad), André 
Amorim, explica que grande 
parte dos mananciais sofrem 
com a ação humana, como 
a canalização, assoreamento 
e descarte irregular de lixo 
e resíduos. O problema, que 
pode ser observado no Ribei-
rão João Leite e no Rio Meio 
Ponte, no entanto, é antigo. 

“Temos diversas situa-
ções. A pior delas é o lança-
mento de esgoto e resíduos 
de forma ilegal nos córregos 
e reiberões de Goiânia. A 
população ainda despeja 
lixo às margens destes locais 
que, com a chuva, é levado 
para dentro da água. Isso 

mantém a cultura dos córre-
gos ficarem cada vez piores 
aqui na capital”, afirmou.

André também reforça 
que a canalização dos cur-
sos d’água é outro problema 
grave na capital. Isso por-
que, conforme ele, a ação é 
como se fosse um “sepulta-
mento” do manancial. 

A canalização, aliada a im-
permeabilização do solo, in-
clusive, são um dos principais 
fatores de um dos problemas 
crônicos e mais conhecidos 
da capital: os alagamentos. 
Sem ter para onde correr, 

devido ao “desaparecimento” 
dos mananciais, a água da 
chuva se acumula pelas ruas 
e avenidas de Goiânia duran-
te o período chuvoso.

“A construção da cidade 
foi engolindo esses córregos 
e ribeirões. O assoreamento 
destes locais acaba matando 
o manancial. Temos um córre-
go canalizado que passa por 
baixo do Tribunal de Justiça 
de Goiás, por exemplo. Quan-
do tem uma chuva forte, cos-
tuma inundar algumas partes 
dele. É uma situação bastante 
complicada”, afirmou.

PLANO PARA LIMPEZA 
O gerente do Cimehgo 

conta que é necessário um 
plano diretor de recupera-
ção para reverter a situação 
vivida pelos mananciais da 
capital. Porém, o custo para 
operar tal ação seria alto, 
sendo necessária a contri-
buição do principal mal dos 
mananciais: a população. 

O titular da Delegacia 
Estadual de Repressão a 
Crimes Contra o Meio Am-
biente (DEMA), Luziano 
Carvalho, reforça a afirma-
ção de André. Para ele, o 

setor público, empresarial 
e coletividade são os prin-
cipais responsáveis por 
efetivar ações de combate 
à poluição e recuperação 
dos cursos d’água.  

“Temos que mudar a 
cultura. Acredito que os ma-
nanciais têm salvação, mas é 
preciso remover essas fontes 
poluidoras. Ou seja, empre-
endimentos potencialmente 
poluidores. Eles devem e pre-
cisam existir, mas de forma le-
gal, devidamente licenciados 
e monitorados”, contou.

Luziano diz que o indi-
víduo que descarta resídu-
os ou lixo nos mananciais, 
poluindo os cursos d’água e 
afetando diretamente a fau-
na é a flora da região, pode 
pegar uma pena de até cinco 
anos de prisão. Há ainda a 
modalidade culposa, quan-
do não há intenção de poluir. 
Neste caso, a pena pode che-
gar a um ano de detenção. 

“A poluição é extrema-
mente prejudicial. Ela im-
pacta e destrói a fauna e a 
flora. Proteger o meio am-
biente é proteger a saúde 
humana, preservar a vida 
humana. Podemos dizer 
que a natureza é a dignida-
de humana”, ressaltou.

Para dar prosseguimento 
ao Projeto Hearts de combate 
à hipertensão, com ênfase na 
atenção primária, a Secretaria 
de Estado da Saúde de Goiás 
(SES-GO) renovou o compro-
misso com a Organização 
Pan-Americana da Saúde 
(Opas), em reunião realizada 
na sexta-feira, 1º, em Goiânia.

O projeto inova com a in-
trodução para a gestão de 
risco também para diabetes 
com o Hearts D. Hiperten-
são e diabetes se destacam 
como principais fatores de 
risco entre as doenças crô-
nicas não transmissíveis, res-
ponsáveis por 69,5% da mor-

talidade precoce em Goiás.
O secretário estadual da 

Saúde, Sérgio Vencio, esteve 
presente na reunião e falou 
com entusiasmo do encami-

nhamento do trabalho. Ele 
ressaltou que será fortaleci-
do a atenção primária no tra-
tamento à hipertensão com 
protocolos bem definidos e 

fácil de ser introduzido.
“Vamos expandir para 

o Hearts D. Vamos montar 
o protocolo com uma tra-
jetória clínica para que os 
pacientes possam ter acesso 
a medicações e de forma ge-
ral, prevenir estas doenças”.

AÇÕES
O projeto em Goiás conta 

com apoio do Ministério da 
Saúde (MS), da Universidade 
Federal de Goiás (UFG) e do 
Conselho de Secretarias Muni-
cipais de Saúde do Estado de 
Goiás (Cosems), que enviaram 
representantes para a reunião 
de alinhamento das ações que 
serão desenvolvidas no estado.

Participaram ainda do 

encontro representantes de 
Caiapônia, Minaçu, Sancler-
lândia, Bom Jesus e Guarani 
de Goiás, inseridos no projeto.

As próximas etapas co-
meçaram a ser estabeleci-
das a partir desse encontro, 
como explica a superinten-
dente de Políticas e Atenção 
Integral à Saúde da SES-GO, 
Paula dos Santos Pereira.

“Estamos definindo a inser-
ção das atividades para esses 
municípios, de acordo com 
metas definidas com a Opas. 
O encontro é para reafirmar a 
parceria que começou no ano 
passado. Lembrando que a se-
cretaria é a única no Brasil que 
acompanha seus municípios 
nesse projeto”, destaca Paula.

Reprodução

Na tarde da última se-
gunda-feira, 04, a Polícia Ci-
vil, por meio do Grupo Espe-
cial de Proteção ao Torcedor 
da Delegacia Estadual de In-
vestigações Criminais, con-
cluiu as apurações referen-
tes à Operação Avalanche. 

De acordo com o dele-
gado Samuel Moura “ainda 
foi dado um cumprimento 
de dois mandados de pri-
são preventiva, em relação 
a dois indivíduos aponta-
dos como líderes do grupo 
responsável pelos ataques”.

A Operação Avalanche, 
efetuada na Região Metro-
politana de Goiânia e no es-
tado de Tocantins, resultou 
em 36 mandados judiciais.

As investigações inicia-
ram no dia 30 de abril deste 
ano, depois de uma partida 
de jogo do Campeonato 
Brasileiro da série B. Na oca-
sião, torcedores do Vila Nova 
estavam dentro de um ôni-
bus e foram surpreendidos 
pela torcida do Goiás, com 
armas de fogo, pedaços de 
madeiras e pedras.

Além disso eles levaram 
celulares, camisas de dois 
torcedores e agrediram o 
motorista que estavam con-
duzindo o ônibus. O Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgência (Samu) foi acionado 
no local, para socorrer os fe-
ridos e foram ameaçados pe-
los suspeitos. Duas vítimas 
ficaram gravemente feridas 
com chutes, socos e paula-
das na região da cabeça.

A operação contou com 
mais de 100 policiais e o 
grupo foi indiciado por as-
sociação criminosa armada, 
tentativa de latrocínio, le-
são corporal grave, ameaça 
e dano qualificado.
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O ex-presidente da As-
sembleia Lissauer Vieira já 
entrou em regime de pré-
-campanha para a prefeitura 
de Rio Verde: no último fim 
de semana, foi flagrado 
acompanhado pelo ex-de-
putado estadual Chico KGL 
comendo pastel acom-
panhado de Coca Zero em 
uma feira livre da cidade. É 
uma rotina que ele começou 
a cumprir para se aproximar 
da população, inclusive em 
dias de semana, à noite.
Nas pesquisas, Lissauer apa-
rece em 1º lugar. Ele está no 
PSD, porém deve concorrer 
pelo PL, atendendo a convi-
te do senador Wilder Morais, 
presidente estadual do par-
tido. A mudança de prefixo 
é estratégica e aprofunda a 
identificação do ex-presi-
dente da Assembleia com o 
bolsonarismo absolutamente 

predominante no Sudoeste 
goiano. Em Rio Verde, por 
exemplo, o capitão venceu 
Lula em 2022 com 50% a mais 
de votos, nos dois turnos.
Apesar das especulações, 
ainda não há adversários 
definidos para Lissauer. Em 
tese, ele pode até fechar 
uma aliança com o prefeito 
Paulo do Vale, do União Bra-
sil, que, por enquanto, sina-
liza apoio ao médico Wellig-
ton Carrijo. Atenção: sinaliza, 
mas não confirma, porque, 
de fato, ainda não oficializou 
essa decisão. Outro candida-
to que deve se apresentar é 
o deputado Karlos Cabral, 
do PSB, um ex-petista que 
assim assumiria a missão 
impossível de defender uma 
posição de centro-esquerda 
em um terreno de forte pre-
dominância da direita.
As eleições para a prefeitu-
ra de Rio Verde estão entre 
as mais emblemáticas do 
interior do Estado desde 
que, de lá, saiu um candi-
dato a governador com-
petitivo, que enfrentou 
Iris Rezende com chances 
de vitória – Paulo Roberto 
Cunha. Isso deu projeção 
política para o município. O 
próprio Lissauer Vieira se in-
sere nessa tradição, pela sua 
passagem pela presidência 
da Assembleia por quatro 
anos • José Luiz Bittencourt
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Poucos perfis nas redes sociais 
são tão divertidos e bem-hu-
morados quanto o do polêmico 
empresário Carlos Cachoeira, 
protagonista de episódios de 
grande repercussão na história 
política e empresarial de Goiás.
Cachoeira utiliza a sua conta 
no Instagram, por exemplo, 
para desenvolver uma cruzada 
contra o Ministério Público, o 
Poder Judiciário e a jornalista 
de O Popular Fabiana Pulcineli 
– que ele denuncia como res-
ponsáveis por uma persegui-
ção contra a sua pessoa e, em 
alguns momentos, até sintoni-
zados para criar problemas e 
dificuldades capazes de com-
plicar a sua vida nos processos 
a que responde (Fabiana Pulci-
neli teria relações de namoro 
com um membro do MP-GO 
e aproveitaria esse privilégio 
para espevitar Cachoeira).
Por conta dessa “conspiração”, 
o empresário já protocolou 
inúmeras reclamações nos 
conselhos nacionais de Jus-
tiça e do Ministério Público,  
lembrando que ele é bem 

assessorado juridicamente e 
não deixa de ter razão quando 
reclama de decisões não expli-
cadas ou justificadas contra a 
sua pessoa, embora essa seja 
uma praxe de promotores e 
juízes. Tudo acompanhado 
pela publicação de documen-
tos e textos bem escritos, nos 
quais narra as suas agruras 
judiciais e cobra esclareci-
mentos sobre despachos 
exageradamente resumidos 
contrários à sua defesa.
A última de Cachoeira foi sor-
tear um Iphone do último mo-
delo, o 14 Pro Max, para “co-
memorar” os mais de três anos 
em que o seu celular pessoal 
foi apreendido e até hoje não 
devolvido, apesar de já exaus-
tivamente periciado sem ofe-
recer quaisquer provas contra 
ele. Centenas de interessados 
se inscreveram: a vencedora 
foi uma senhora situada en-
tre os quase 12 mil seguido-
res do perfil, número recorde 
conquistado em pouco mais 
de quatro meses de posta-
gens • José Luiz Bittencourt

Em parcela considerável dos 
seus deslocamentos pelo Bra-
sil, quando não utiliza aviões 
de carreira, o ex-presidente 
Jair Bolsonaro usa um jatinho 
de 11 lugares que pertence, 
em sociedade, ao senador Wil-
der Morais e ao Prof. Alcides.
Aviões são desde sempre pe-
ças fundamentais para a apro-
ximação entre políticos. No 
passado, quem abusou desse 
recurso foi o então deputado 
federal Sandro Mabel, que 
abriu caminho no Congresso 
Nacional às custas do emprés-
timo de aeronaves. 
Seja por conta do jatinho seja 
em razão de fatores como a 
fidelidade política e ideoló-
gica, durante o governo de 
Bolsonaro e depois, o fato é 
que, pelo menos no caso de 
Alcides, os ganhos são extra-
ordinários. Tanto que, no final 
de outubro, o ex-presidente já 

confirmou presença em Apa-
recida, onde, no CEL da OAB, 
vai prestigiar as comemora-
ções do 70º aniversário do 
Professor e o ao mesmo tem-
po o lançamento da sua pré-
-candidatura a prefeito. Será 
um evento de impacto.
Wilder é mais discreto. Prova-
velmente vai guardar o trun-
fo para 2026, quando pode 
ou não disputar o governo 
do Estado. É uma meta ain-
da distante, que depende 
de uma conjunção de fato-
res por ora indefinida, po-
rém o senador tem absoluta 
tranquilidade de que Bol-
sonaro participaria da sua 
eventual campanha, caso 
venha a ser candidato. Quer 
dizer: se, até lá, o capitão 
ainda estiver inteiro como 
liderança nacional capaz de 
influir na decisão do eleito-
rado • José Luiz Bittencourt
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Goiás terá perda de arre-
cadação se texto atual 
da Reforma Tributária, 

aprovado pela Câmara dos De-
putados, passar sem mudanças 
profundas no Senado Federal. 
O estudo ‘Reforma Tributária 
no Brasil: Impactos Regionais’, 
divulgado pelo Núcleo de 
Economia Regional e Urbana 
da Universidade de São Paulo 
(USP), foi assinado pelos pro-
fessores pesquisadores Eduar-
do A. Haddad, Inácio F. Araújo 
e João Gabriel Sacco. 

De acordo com o estudo, 
no cenário onde é consi-
derada arrecadação do IBS 
com alíquota ajustada para 
manutenção da carga, tribu-
tação no destino e ajuste da 
base efetiva pelo aumento do 
consumo, Goiás sofreria uma 
queda na arrecadação na or-
dem de 2,41%, se comparada 
com a arrecadação atual.

“Se, por um lado, haveria ga-
nhos potenciais de crescimento 

do PIB capitaneados pelo au-
mento da eficiência alocativa 
dos recursos, por outro lado a 
reforma atuaria de forma a con-
centrar a produção e acentuar 
sua desigualdade ao longo do 
território nacional. Finalmente, 
em termos de arrecadação tri-
butária do IBS, na ausência de 
um fundo compensatório, Ama-
zonas, Bahia, São Paulo, Paraná, 

Santa Catarina, Rio Grande do 
Sul, Mato Grosso e Goiás seriam 
os estados que tenderiam a per-
der arrecadação com a reforma”, 
explicam os pesquisadores.

Outro ponto preocupan-
te, é que haveria nova distri-
buição populacional após o 
ajuste completo ao choque 
da Reforma Tributária, já que 
a implantação das mudanças 

teria o papel de estimular a 
migração de pessoas das regi-
ões Norte, Nordeste e Centro-
-Oeste para o restante do país. 

Os autores do estudo 
explicam que a nota técni-
ca buscou responder três 
questões importantes sobre 
os impactos da reforma que 
aparecem com frequência 
no debate público. Primeiro, 

a alíquota do IVA necessária 
para que se mantenha a car-
ga tributária constante como 
proporção do PIB, apurada no 
ano-base de 2019, ano da mo-
delagem do estudo, que era 
de 12,43%. O segundo ponto, 
o tamanho do ganho de pro-
dutividade proporcionado 
pela reforma, e, terceiro, uma 
vez incorporados os ganhos 
previstos de produtividade.

Para se chegar às alíquotas 
iniciais de referência do Impos-
to sobre o Valor Agregado (IVA), 
os pesquisadores explicam que 
bastou um cálculo de natureza 
meramente contábil. Segundo 
eles, conhecendo-se a arrecada-
ção tributária dos tributos fede-
rais e regionais, e definindo-se 
a nova base tributária efetiva, 
calculada a partir das matrizes 
de consumo das famílias para 
cada bem e serviço, foi possível 
definir que as alíquotas da Con-
tribuição sobre Bens e Serviços 
(CBS) e do Imposto sobre Bens 
e Serviços (IBS), necessárias 

para manter os mesmos níveis 
de arrecadação pré-reforma, 
variariam entre 27,1% e 29,9%.

CÁLCULOS
Sobre se a Reforma tra-

rá ganhos de produtividade 
relevantes, os pesquisadores 
afirmam que há um certo exa-
gero em relação aos efeitos 
sobre produtividade advindos 
da proposta. De acordo com 
dados do Banco Mundial, as 
empresas despendem entre 
1.483 e 1.501 horas/ano para 
preparar, declarar e pagar tri-
butos. Se, com a simplificação 
esperada pela reforma, estes 
números caíssem para a mé-
dia dos Brics, que é de 437 ho-
ras/ano, e fossem essas horas 
remanejadas para outras ati-
vidades, poder-se-ia chegar a 
ganhos de produtividade do 
trabalho da ordem de 0,5%, 
bem inferiores aos 16,4% que 
atualmente são considerados 
nos debates sobre o tema, di-
zem os autores do estudo.

Divulgação

Goiás terá perda de arrecadação de até 2,41% Goiás terá perda de arrecadação de até 2,41% 
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Uma portaria conjunta 
com diretrizes para moni-
torar casos de tortura ou 
maus-tratos em prisões de 
Goiás foi concluída nesta se-
gunda-feira, 4. Os membros 
do Grupo de Trabalho Inte-
rinstitucional, formado com 
base no Decreto Judiciário 
n.º 1.871/2023 do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goi-
ás (TJGO), foram os respon-
sáveis pela redação final do 
texto que versa sobre proce-
dimentos administrativos e 
fluxos para a recepção, pro-
cessamento, qualificação, 
encaminhamento e monito-
ramento de informações.

A Portaria foi elaborada 
de maneira colaborativa por 
representantes do TJGO, Cor-
regedoria-Geral da Justiça 
do Estado de Goiás (CGJGO), 
Ministério Público do Estado 
de Goiás (MPGO), Defensoria 
Pública do Estado de Goiás, 
Ordem dos Advogados do 
Brasil – Seção Goiás (OAB-
-GO) e Diretoria-Geral de 
Administração Penitenciária 
(DGAP). A versão final do 
documento será submetida 

à assinatura das autoridades 
responsáveis de todas as ins-
tituições parceiras.

O juiz auxiliar da Presidên-
cia do TJGO e coordenador do 
Grupo de Trabalho, Reinaldo 
de Oliveira Dutra, declarou: “Na 
reunião de trabalho de hoje, 
foram resolvidos todos os pon-
tos de divergências. Todas as 
questões pendentes foram de-
batidas, discutidas e resolvidas 
nessa reunião.” Ele enfatizou 
que o objetivo é identificar e 
investigar indícios de tortura 
e maus-tratos durante as audi-
ências de custódia.

O Grupo de Trabalho foi 

estabelecido pelo presiden-
te do TJGO, desembargador 
Carlos França, com o propó-
sito de combater a tortura e 
os maus-tratos nas prisões. 
O GT tem como missão es-
tabelecer um fluxo interins-
titucional e procedimentos 
para lidar com casos de vio-
lência no sistema prisional e 
durante audiências judiciais. 
A iniciativa conta com o 
apoio do Programa Fazen-
do Justiça do Conselho Na-
cional de Justiça (CNJ), em 
parceria com o Programa 
das Nações Unidas para o 
Desenvolvimento (PNUD).

A taxa de testes positivos 
para Covid-19 aumentou no 
Brasil no mês de agosto. De 
acordo com um relatório fei-
to pelo Instituto Todos pela 
Saúde (ITpS) Minas Gerais, 
com 21,4%, e Goiás, com 
20,4%, são os estados que 
apresentam as maiores taxas 
de positividade para a infec-
ção pelo novo coronavírus.

Outras unidades federa-
tivas analisadas no levanta-
mento são: Distrito Federal 
(positividade de 19,45%), 
Mato Grosso (13,64%), Per-
nambuco (3,74%), São Paulo 
(14,11%), Paraná (15,69%) e 
Santa Catarina (4,67%).

COVID EM GOIÁS
No entanto, o maior cres-

cimento de resultados po-
sitivos no mês de agosto foi 
observado em Goiás, de 8% 
para 20%. No país como um 
todo, a taxa de positividade 
para Covid-19 dobrou em um 
mês, passando de 7% para 
15,3% entre as semanas de 22 
de julho e 19 de agosto.

Os percentuais mais ele-
vados são observados nas 

faixas etárias de 49 a 59 
anos (21,4%) e acima de 80 
anos (20,9%). Já as taxa mais 
baixas estão entre crianças 
menores de 4 anos de idade 
(2,74%) e 4 a 9 anos (4,64%).

A análise tem como base 
1.196.275 diagnósticos mole-
culares feitos entre 14 de agos-
to de 2022 e 19 de agosto de 
2023 pelos laboratórios Dasa, 
DB Molecular, Fleury, Hospital 
Israelita Albert Einstein (HIAE), 
Hilab, HLAGyn e Sabin. Abra-
med também detectou au-
mento de contaminações.

Outro levantamento, feito 
pela Associação Brasileira de 

Medicina Diagnóstica (Abra-
med) aponta para aumento 
semelhante ao do ITpS no 
aumento da taxa de posi-
tividade para testes de Co-
vid-19. No levantamento, a 
taxa de positividade dos exa-
mes de infecção para o novo 
coronavírus realizados em la-
boratórios e clínicas privadas 
do Brasil mais do que dobrou 
nas últimas três semanas.

O índice, que ficou em 
6,3% na semana de 29 de ju-
lho a 4 de agosto, subiu para 
13,8% na semana de 12 a 18 
de agosto, ou seja, cresceu 
7,5 pontos percentuais.

Finalizada portaria para monitorar Finalizada portaria para monitorar 
tortura em presídios goianostortura em presídios goianos

Alta de Covid: Goiás são os estados Alta de Covid: Goiás são os estados 
com maior positividade da infecçãocom maior positividade da infecção
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O presidente Lula (PT) de-
fendeu nesta terça-feira 
(5) que os votos dos 

ministros do STF (Supremo Tri-
bunal Federal) sejam sigilosos. 
O presidente acrescentou que a 
insatisfação da população com 
determinadas decisões podem 
afetar a segurança dos magis-
trados da Suprema Corte.

Antes de voltar à Presidên-
cia, Lula foi um forte crítico do 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL) por suas seguidas inter-
ferências em outros Poderes 
e seus seguidos decretos de 
sigilo de diferentes temas. 
Agora acumula exemplos de 
falta de transparência.

A fala do petista sobre o 
STF, durante transmissão ao 
vivo nas redes sociais, acontece 
após críticas da esquerda, in-
clusive do PT, ao ministro Cris-
tiano Zanin, advogado e amigo 
do presidente indicado por ele 
para uma vaga no tribunal no 

primeiro semestre deste ano.
“A sociedade não tem que 

saber como vota um ministro 
da Suprema Corte. Não acho 
que o cara precisa saber. Vo-
tou a maioria, não precisa 
ninguém saber. Porque aí 
cada um que perde fica com 

raiva, cada um que ganha fica 
feliz”, afirmou o presidente.

“Para a gente não criar ani-
mosidade, eu acho que era pre-
ciso começar a pensar se não é 
o jeito da gente mudar o que 
está acontecendo no Brasil.”

“Porque, do jeito que vai, 

daqui a pouco um ministro 
da Suprema Corte não pode 
mais sair na rua, passear com 
sua família, sabe, porque tem 
um cara que não gostou de 
uma decisão dele”, completou.

Zanin foi criticado por 
votos considerados conser-

vadores. Em 30 dias como 
integrante da cúpula do Ju-
diciário, divergiu da maioria 
em temas caros ao campo 
progressista e chegou a dar 
um voto que contrariou en-
tidades que representam a 
população LGBTQIA+ em jul-
gamento que teve posição 
favorável até do ministro Kas-
sio Nunes Marques, indicado 
pelo ex-presidente Bolsonaro.

Além disso, também de-
sagradou a ambientalistas e 
advogados da área criminal, 
outros dois importantes pila-
res de sustentação de Lula.

No entanto, após sofrer 
pressão por votos e decisões 
que não eram esperados pela 
base petista, o ministro passou 
a ser defendido tanto em públi-
co quanto em privado por pes-
soas próximas ao presidente.

Em conversas reservadas, 
ministros do Supremo também 
iniciaram um movimento para 
criticar os ataques que ele so-

freu ao votar, por exemplo, con-
tra a descriminalização do por-
te de drogas para uso pessoal.

O ministro da Justiça, Flá-
vio Dino (PSB), chegou a ir a 
público para se manifestar a 
favor de Zanin, dizendo que 
há uma “incompreensão po-
lítica” nas análises sobre o 
novo integrante do STF.

Apesar da operação pela 
defesa da imagem do novo 
ministro, as decisões do ex-ad-
vogado de Lula ainda são alvo 
de preocupação de setores da 
sociedade ligados ao PT –que, 
inclusive, afirmam que irão re-
dobrar as atenções para a pró-
xima indicação ao Supremo 
devido às posições de Zanin 
neste primeiro mês no STF.

Lula sondou nos últimos 
dias autoridades a respeito 
dos nomes de Flávio Dino 
(ministro da Justiça) e Bru-
no Dantas, presidente do 
TCU (Tribunal de Contas da 
União), para a corte.

Divulgação

Lula defende voto sigiloso de ministros Lula defende voto sigiloso de ministros 
do STF: “Não precisa ninguém saber”do STF: “Não precisa ninguém saber”

Deputados querem mu-
dar a lei eleitoral para barrar 
ações do Judiciário e afrouxar 
as regras de uso dos recursos 
do Fundo Eleitoral. Projeto em 
discussão na Câmara também 
pode reduzir o prazo em que 
um político condenado fica 
impedido de disputar eleição.

Proposta de uma minir-
reforma está sendo debatida 
por um grupo de trabalho 
presidido pela deputada Dani 
Cunha, filha do ex-presidente 
da Câmara Eduardo Cunha 
que teve o mandato cassado 
em 2016, e tem a relatoria de 
Rubens Pereira Júnior (PT-MA).

Um dos ponto em dis-
cussão proíbe a Justiça de 
bloquear os fundos eleito-
ral e partidário de qualquer 
legenda, mesmo que seja 
descoberto um esquema de 
desvio de recursos. Pelo texto, 
o fundo passa a ser “impenho-
rável”, isto é, não pode ser blo-
queado como garantia de um 
pagamento. O juiz que tomar 
decisão nesse sentido pode 
ser responsabilizado por prá-
tica de abuso de poder.

O presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral, Alexandre 

de Moraes, bloqueou o aces-
so do PL aos recursos do seu 
fundo e multa a coligação 
do ex-presidente Jair Bolso-
naro em R$ 22 milhões. Se a 
regra da reforma estiver em 
vigor, Moraes estaria impe-
dido de tomar essa decisão.

INELEGIBILIDADE
A proposta de reforma 

eleitoral em discussão tam-
bém pretende alterar as re-
gras de contagem de tempo 
para um político condenado 
ser impedido de disputar 
eleição. Deputados alegam 
que os candidatos enquadra-

dos na lei da Ficha Limpa, por 
exemplo, acabam impedido 
de disputar várias eleições, 
sendo que a punição é de 8 
anos. O texto em discussão 
pode estabelecer que esse 
tempo passará a contar da 
data do fato que causou a 
condenação. Ou seja, um 
político que cometeu ato 
de improbidade e perdeu o 
mandato por isso, vale a data 
do ato criminoso e não a da 
condenação. Como os pro-
cessos costumam demorar o 
prazo que o político fica im-
pedido de disputar eleição 
acaba sendo encurtado.

O Tribunal Superior Elei-
toral (TSE) iniciou a distribui-
ção das novas urnas eletrôni-
cas que serão utilizadas nas 
eleições municipais de 2024 
em todo Brasil. Serão distri-
buídas aproximadamente 
220 mil dessas máquinas.

A distribuição do modelo 
UE2022 para os TREs foi ini-
ciada em agosto deste ano 
e se estenderá até fevereiro 
ou março de 2024, quando 
será concluída a produção 
dos novos equipamentos.

NOVAS URNAS
As Eleições Municipais 

de 2024 vão marcar a 
estreia das novas urnas. 
Os equipamentos são do 
modelo UE2022, fabri-
cados em 2023 com os 
recursos mais modernos 
já produzidos para a vota-
ção eletrônica no país.

Após a realização de di-
versos testes de qualidade 
nos protótipos, as urnas fo-
ram submetidas a testes de 
resistência para avaliar se as 
máquinas estão corretamen-
te projetadas e adequadas. 

Também são feitos simu-
lados, tanto com os novos 
quanto com os equipamen-
tos mais antigos, para testar 
o ecossistema da urna.

Os equipamentos UE2022 
também serão submetidos 
ao Teste Público de Seguran-
ça da Urna, que acontece no 
período de 27 de novembro 
a 1º de dezembro deste 
ano. Qualquer brasileiro 
poderá testar a seguran-
ça e as funcionalidades da 
máquina e, se achar neces-
sário, apresentar propostas 
à Justiça Eleitoral.

Proposta de reforma impede justiça de Proposta de reforma impede justiça de 
bloquear fundo eleitoral dos partidosbloquear fundo eleitoral dos partidos

TSE inicia distribuição de urnas TSE inicia distribuição de urnas 
para as eleições municipais de 2024para as eleições municipais de 2024
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As ações integradas do Pla-
no Brasil Sem Fome deverão 
ser pensadas com foco nas 
mais de 33,1 milhões de pes-
soas em situação de insegu-
rança alimentar no país, que 
serão identificadas por gesto-
res e profissionais que atuam 
as redes de saúde e assistência 
social do país. Para orientar a 
atenção a essa população, 
o Ministério do Desenvolvi-
mento e Assistência Social, Fa-
mília e Combate à Fome.

Como destacou o presi-
dente Luiz Inácio Lula da Sil-
va, no lançamento do Plano, 
o problema não é aparente, 
“a fome não é vista pelos ou-
tros, ela não vai para fora, ela 

vai para dentro e todo mundo 
sabe o que é o sofrimento de 
uma mãe colocar uma crian-
ça para dormir sabendo que 
a criança está com fome.” Por 
isso, o governo definiu insegu-

rança alimentar e nutricional 
como “incapacidade do acesso 
regular e permanente a alimen-
tos de qualidade e em quanti-
dade suficiente, nos níveis leve, 
moderada e grave” e acres-

centou como consequências 
do problema a desnutrição, o 
sobrepeso, a obesidade e a ca-
rências de micronutrientes.

Além de definir e facilitar 
a identificação, o documento 

orienta gestores e profissionais 
dos Sistema Único de Assistên-
cia Social (Suas), Sistema Único 
de Saúde (SUS) e Sistema Na-
cional de Segurança Alimentar 
e Nutricional (Sisan) a priorizar 
crianças, gestantes, idosos, po-
pulação em situação de rua, re-
fugiados, pessoas negras, domi-
cílios chefiados por mulheres, 
povos originários e comunida-
des tradicionais em situação de 
potencial risco para inseguran-
ça alimentar e nutricional.

Com isso, deverão ser 
fortalecidas as ações de pro-
teção social; deverá ser am-
pliado o cuidado integral às 
pessoas com má nutrição, 
priorizando indivíduos e fa-
mílias cadastrados no Progra-
ma Bolsa Família; e deverá ser 

garantido o atendimento nos 
Equipamentos Públicos e So-
ciais de Segurança Alimentar 
e Nutricional (EPSANs).

A qualificação desses serviços 
públicos de segurança alimentar 
e nutricional também deverá 
acontecer por meio da integra-
ção das informações do Suas, 
SUS e Sisan, além do monitora-
mento e avaliação dos dados.

Foi estabelecida como 
prioridade no planejamento 
e implementação das ações 
integradas, a compra e oferta 
de alimentos da agricultura 
familiar regional. As medidas 
também deverão ser orienta-
das pelo Marco de Educação 
Alimentar e Nutricional e os 
Guias Alimentares criados 
para a população brasileira.

Pesquisa divulgada nesta 
segunda-feira (28) pelo 
Instituto Nacional de 

Câncer (Inca), no Rio de Janeiro, 
reforça um fato observado por 
pesquisadores há alguns anos: 
o preço do cigarro fabricado 
no Brasil, bem como do cigarro 
contrabandeado, é baixo.

“Desde 2017, não há reaj-
uste, nem do imposto que inci-
de sobre os produtos derivados 
do tabaco, nem sobre o preço 
mínimo estabelecido por lei. O 
preço está congelado desde o 
final de 2016”, afirma o pesqu-
isador da Divisão de Pesquisa 
Populacional - Coordenação do 
Inca, André Szklo, autor do estu-
do inédito The cigarette market 
in Brazil: new evidence on illicit 
practices from the 2019 Natio-
nal Health Survey [O mercado 
de cigarros no Brasil: novas evi-
dências sobre práticas ilícitas.

O levantamento foi feito 
em parceria com a Universi-
dade de Illinois, em Chicago, 
Estados Unidos, e publicado 
na Tobacco Control, uma das 
principais revistas sobre cont-
role do tabaco no mundo.

André Szklo afirmou que, 
com isso, a cada ano, o preço 
vai perdendo o seu valor real 
e fica mais acessível para a 
população. Internamente, a 
indústria não realiza aumento 
nominal no preço do produto.

“É uma estratégia que aca-
ba casando: não tem o reajus-
te da política fiscal sobre os 
produtos derivados do taba-

co e a indústria pressiona para 
o preço ficar baixo, para inibir 
o contrabando. E o que a gen-
te já está observando é um 
reflexo natural na proporção 
de fumantes entre os jovens e 
adolescentes, especialmente 
meninas”, acentuou.

INICIAÇÃO
Assim, a população de 

adultos jovens e adolescen-
tes, que não tem tantos re-
cursos financeiros, é a que 
vai acabar se “beneficiando” 
de um preço do cigarro mais 
barato - o que favorece a ini-
ciação precoce no fumo. 

“A gente já está observando 
isso, que está havendo um au-

mento na proporção de fuman-
tes entre adolescentes e jovens”, 
disse Szklo. Para ele, a proporção 
de jovens adultos que fuma vin-
ha recuando desde 1989, mas 
parou de cair - um reflexo di-
reto do enfraquecimento da 
política de preços e impostos, 
a principal diretriz para preve-
nir a iniciação ao fumo.

O pesquisador do Inca re-
iterou que nunca esteve tão 
baixa a relação entre o preço 
do cigarro legal e do cigarro 
ilegal, mas negou que a prin-
cipal solução para coibir o con-
trabando seja reduzir o preço 
internamente. Mais de 25% das 
marcas ilegais que circulam no 
país são vendidas a um valor 

igual, ou levemente superior, 
ao preço mínimo estabelecido 
por lei para os cigarros legaliza-
dos, que está estagnado em R$ 
5 o maço, desde 2016.

O preço médio do cigarro 
adquirido por fumantes bra-
sileiros alcança R$ 5,68. Nos 
estados que fazem fronteira 
com o Paraguai, o valor cai 
para R$ 4,96. “Essa diferença 
está tão reduzida que a gen-
te tem quase uma junção do 
preço do produto legal com o 
produto ilegal. O estudo con-
clui que, em algumas regiões, 
isso é mais crítico e que o 
consumo do cigarro ilegal fa-
vorece também a iniciação no 
hábito de fumar”, salientou.

Hoje em dia, o Brasil gasta 
R$ 125 bilhões - entre custos 
diretos e indiretos - com do-
enças relacionadas ao uso de 
produtos derivados de tabaco, 
e a arrecadação, por exemplo, 
da indústria de tabaco não co-
bre nem 10% disso”, destacou.

NOVA GERAÇÃO
Ele argumentou que, 

quando se vê o preço do 
cigarro legal tão barato, 
percebe-se que isso vai le-
var a um prejuízo financeiro 
para o país a curto, médio e 
longo prazos.“A gente está 
tendo uma nova geração de 
fumantes que está substi-
tuindo uma parcela da po-

pulação atual que, infelizmen-
te, virá a falecer”, revelou.

SOLUÇÃO
O pesquisador defendeu, 

ainda, que a solução para 
todo esse cenário é voltar a 
aumentar o preço do cigarro 
fabricado no Brasil, retomar a 
política tributária aumentan-
do as alíquotas dos impostos 
que incidem sobre os pro-
dutos derivados do tabaco, 
reajustar o preço mínimo es-
tabelecido por lei e, em para-
lelo, implementar o Protocolo 
para Eliminar o Comércio Ilíci-
to de Produtos de Tabaco, ra-
tificado pelo Estado em 2018.

“Existe uma medida previ-
sta para o Brasil para comba-
ter o mercado ilegal. É uma 
medida do Estado que rati-
ficou esse protocolo e pre-
cisa implementar. São duas 
medidas que têm de andar 
paralelamente”, disse.

Ele salientou também que 
a reforma tributária, que está 
sendo discutida no Congresso 
Nacional, é uma “oportunida-
de de ouro” para se fortalecer 
essa necessidade do imposto 
seletivo sobre os produtos do 
tabaco, de forma a assegurar 
que a arrecadação desse tri-
buto seletivo possa ser rever-
tida em ações de tratamento 
e de prevenção e em iniciati-
vas de conscientização, visan-
do inibir essa iniciação ao 
fumo e, também, possa es-
timular a cessação do hábito 
entre os fumantes atuais.

Divulgação
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S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3213-4848 whatsapp: 84 
38-7649
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3213-
4848 Whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 
08/ 08 cinza 1.8 lxs au-
tomático R$34.500,00 
F:32 13-4848 whatsapp: 
9915-3466
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848

NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático 
+ novos só R$26.900,00 
F:3213-484 89915-3466
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F:3213-4848 
Whatsapp:8220- 6898
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-4848 9915-3466
-------------------------------
KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 automáti-
co seminovo pneus novos 
R$40.800,00 F:3213-
-4848whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
SANDERO 12/12 bege 
1.0 authentique básico 
R$20.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915- 3466
-------------------------------
HILUX 12/12 preta 3.0 
4x4 único dono revisada 
R$105.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
RENAULT DUSTER 
13/14 prata 1.6 expres-
sion apenas R$32.800,00 
URGENTE! F:3213-4848 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F:32 13-4848 
whatsapp:9915-3466

Veículos

BRASIL, 6 DE SETEMBRO DE 2023 ANO 16, n° 3308



-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, 
sala localização! Próximo 
à praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
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O atacante Antony, do 
Manchester United, 
foi desconvocado 

da Seleção Brasileira após de-
núncias de agressão contra a 
ex-namorada, a DJ e influen-
ciadora Gabriela Cavallin. O 
anúncio foi confirmado pela 
Confederação Brasileira de 
Futebol (CBF) na noite desta 
segunda-feira, 5.

“Em função dos fatos que 
vieram a público nesta se-
gunda-feira, 4, envolvendo 
o atacante Antony, do Man-
chester United, e que preci-
sam ser apurados, e a fim de 
preservar a suposta vítima, o 
jogador, a Seleção Brasileira 
e a CBF, a entidade informa 
que o atleta está desconvo-
cado da Seleção Brasileira”, 
afirmou a CBF em nota.

Antony iria compor o elen-
co escalado para jogos contra 
a Bolívia e o Peru, pelas duas 
primeiras rodadas das Elimina-
tórias para a Copa do Mundo. 
O técnico da seleção masculi-
na, Fernando Diniz, convocou 
Gabriel Jesus, do Arsenal, para 
o lugar do atacante.

INVESTIGAÇÃO
Nesta segunda-feira, o 

portal UOL divulgou fotos 
e relatos que confirmam as 
agressões de Antony contra 
a ex-namorada. Nos docu-
mentos, disponibilizados 
pela vítima, é possível ver fo-

tos de machucados e mensa-
gens onde o atleta a ameaça.

As agressões começaram 
logo após Gabriela Cavallin 
se mudar para Holanda, 
onde Antony atuava no time 
Ajax. De acordo com a DJ, 
ela foi agredida pela primei-
ra vez em junho de 2022, 
quando estava grávida do 
jogador de futebol, após 
uma crise de ciúmes.

“Ele falou que, se eu não 
ficasse com ele, eu não fi-
caria com ninguém. Que eu 
estava grávida de um filho 
dele. Ou eu ficaria com ele 

ou morreria eu, ele e nosso 
filho. Eu falava pra ele que 
estava grávida, que ele esta-
va me assustando, fazendo 
meu coração acelerar. Tre-
mia de medo”, contou.

A influencer teria ido ao 
hospital no dia seguinte, 
chegando a postar um story 
no Instagram onde aparece 
recebendo soro intravenoso. 
O episódio foi relatado no in-
quérito policial que apura as 
agressões e conta com várias 
trocas de mensagens entre 
o ex-casal. Em uma delas, 
Antony indica que pretende 

desaparecer. “Ninguém vai 
me achar, você fez isso comi-
go. Eu disse coisas que não 
deveria, e você não me per-
doou. Cuide da neném”.

Após os casos de estresse 
e agressão, Gabriela perdeu 
o bebê enquanto estava de 
férias no Brasil. “Eu passei 
minha gravidez toda no hos-
pital. Eu ia três, quatro vezes 
por semana no hospital to-
mar soro, fazer exame, por-
que eu sangrava quase todo 
dia, até o dia que eu perdi o 
bebê.  Apesar disso, ela con-
tinuou se relacionando com 

o jogador e, em agosto, re-
tornou à Holanda.

“CONTROLADOR”
Ainda de acordo com Ga-

briela, o atacante do Man-
chester United era incons-
tante e controlador, tendo 
episódios de carinhos e ex-
plosões com agressividade.

Nos documentos dos in-
quéritos é possível ver a dife-
rença de humor do jogador 
durante a relação. Em um 
dos prints, Antony aparece 
ofendendo a ex-namorada. 
“Eu nunca mais quero te ver 
na frente na minha vida. Ri-
dícula. Macho não pode ver. 
Sua nojenta. Ainda sai do 
whats. Quem está ai? Que 
meninas? Atende. Sínica (sic). 
Destruidora de vidas”, diz a 
sequência de mensagens.

Em outra ocasião, ele diz 
“Já era eu e você. Tomara que 
você morra, vai se foder. Até 
saiu do whats, que nojenta 
que você é mesmo, em?”. Em 
seguida, tenta telefonar, mas 
Gabriela não atende.

Em outro momento, ele 
teria se irritado com curtidas 
de Gabriela nas redes sociais 
em fotos onde o também 
jogador brasileiro Neymar 
aparece. “O que não entendo 
é que tudo que o Gil Cebola 
postou de Neymar você cur-
tiu. Por mais que seja foto 
antiga. Até foto comentada 
tem” , diz nas mensagens. 

À exceção de uma bola-
da acidental que provocou 
risos, mas algum desconfor-
to, Beatriz Haddad Maia e 
Victoria Azarenka não tive-
ram problemas para superar 
a dupla cabeça de chave 15 
do US Open, formada pela 
indonésia Aldila Sutjiadi e a 
japonesa Miyu Kato. Por 6/2 
e 6/0, brasileira e bielorrussa 
conquistaram rapidamente 
uma vaga nas quartas de fi-
nal da chave de duplas.

Na fase seguinte, Bia e 
Vika voltarão a enfrentar ca-
beças de chave. As próximas 
adversárias serão a alemã 
Laura Siegemund e a russa 
Vera Zvonareva, pré-classifi-
cadas número 12.

Além de Haddad Maia, 

o Brasil tem Luisa Stefani 
ainda com chances na cha-
ve de duplas. A paulista, 
que joga em parceria com 
a americana Jennifer Brady, 

também está nas quartas 
de final. Ela vai enfrentar o 
time formado pela ameri-
cana Bernarda Pera e a po-
lonesa Magda Linette.

COMO ACONTECEU
O primeiro set foi relativa-

mente tranquilo, com Bia e 
Vika se impondo tanto no fun-
do de quadra quanto na rede. 

Com uma quebra no saque de 
Sutjiadi e outra no serviço de 
Kato, brasileira e bielorrussa 
rapidamente fizeram 6/2.

 único momento de “des-
conforto” na parcial aconte-
ceu quando Azarenka calcu-
lou mal um smash e acertou 
Haddad Maia, que saiu rin-
do, mas sentindo dor. Nada, 
no entanto, que atrapalhas-
se a boa química entre elas.

O segundo set foi fácil do 
que o primeiro. A parceria asi-
ática não tinha poder de fogo 
para lidar com as ótimas devo-
luções de Bia e Vika e não con-
seguiram mudar a dinâmica. 
Brasileira e bielorrussa conti-
nuaram superiores, anotaram 
mais três quebras de saque 
seguidas e não cederam mar-
gem para que as oponentes 
esboçassem uma reação.

Reprodução

Apesar de ter levado a 
seleção espanhola ao título 
inédito da Copa do Mundo, 
o técnico Jorge Vilda foi 
demitido nesta terça-feira 
(5/9). A decisão foi tomada, 
segundo jornais espanhóis, 
por Pedro Rocha, presidente 
interino da Real Federação 
Espanhola de Futebol (RFEF), 
em meio à instabilidade na 
entidade. Vilda foi acusado 
pelas jogadoras de promo-
ver um ambiente tóxico.

Antes do Mundial, em 
setembro de 2022, 15 jo-
gadoras, entre elas Putellas 
e Bonmatí, assinaram uma 
carta em que pediam que 
o treinador fosse demitido 
do comando da seleção 
espanhola, recém-elimi-
nada nas quartas de final 
da Eurocopa. Havia recla-
mações sobre os métodos 
de trabalho e assédio mo-
ral contra as atletas. 

O presidente está afasta-
do da entidade e suspenso 
provisoriamente pela Fifa 
após dar um beijo forçado 
em Jenni Hermoso durante 
a cerimônia de entrega do 
troféu da Copa do Mundo. 
Pedro Rocha foi apontado 
como presidente interino. 
Rocha já havia afirmado na 
última semana que conver-
saria com Vilda a respeito 
de sua continuidade no car-
go de treinador principal da 
seleção espanhola.

Além de sua demissão, 
o presidente interino publi-
cou uma carta nesta terça-
-feira, na qual pede des-
culpas, em nome da RFEF, 
sobre os acontecimentos 
das últimas duas semanas, 
principalmente o “compor-
tamento totalmente inacei-
tável do seu mais alto repre-
sentante institucional”. “Os 
danos causados ao futebol 
espanhol, ao esporte es-
panhol, à sociedade espa-
nhola e aos valores do fu-
tebol e do esporte no seu 
conjunto foram enormes. 
Lamentamos profunda-
mente os danos causados 
e, por isso, a partir desta 
RFEF, devemos pedir as nos-
sas mais sinceras desculpas 
e assumir o compromisso 
firme e absoluto de que fa-
tos como este não voltarão 
a acontecer”, afirma a nota, 
assinada por Rocha.

Antony é desconvocado da Seleção Antony é desconvocado da Seleção 
Brasileira após acusações de agressãoBrasileira após acusações de agressão

Bia Haddad leva bolada, mas vai com Vika às quartas do US OpenBia Haddad leva bolada, mas vai com Vika às quartas do US Open

Técnico da Técnico da 
Espanha fe-Espanha fe-
minina é de-minina é de-
mitido após mitido após 
vencer Copa vencer Copa 
do Mundodo Mundo

LUIZ F. MENDES

NATHALIA OLIVEIRA

LUIZ F. MENDES



BRASIL, 6 DE SETEMBRO DE 2023
www.diariodoestadogo.com.br

A segunda maior cida-
de do Reino Unido 
declarou falência nes-

ta terça-feira (5), encerrando 
todos os gastos não essen-
ciais após ter recebido pe-
didos de igualdade salarial 
totalizando até 760 milhões 
de libras (US$ 956 milhões).

A Câmara Municipal de 
Birmingham, que presta ser-
viços a mais de um milhão de 
pessoas, apresentou um aviso 
suspendendo todos os gastos, 
exceto em serviços essenciais.

O déficit surgiu em de-
corrência de dificuldades em 
pagar entre 650 milhões de 
libras (cerca de US$ 816 mi-
lhões) e 760 milhões de libras 
(cerca de US$ 954 milhões) 
em reivindicações de igual-
dade de remuneração, diz o 
relatório do aviso.

A cidade agora espera ter 
um déficit de 87 milhões de li-
bras (US$ 109 milhões) para o 
ano fiscal de 2023-24. Sharon 
Thompson, vice-líder do con-
selho, disse aos conselheiros 
que enfrenta “problemas de 
longa data, incluindo as pre-
ocupações históricas do con-
selho sobre responsabilidade 

salarial igualitária”, de acordo 
com a agência de notícias PA 
Media do Reino Unido.

Thompson também culpou 
em parte o Partido Conserva-
dor, no poder no Reino Unido, 
dizendo que Birmingham “teve 
1 bilhão de libras de financia-
mento retirado por sucessivos 
governos conservadores”.

“O governo local está en-

frentando uma tempestade 
perfeita”, disse ela. “Tal como 
os conselhos de todo o país, 
é claro que este conselho en-
frenta desafios financeiros sem 
precedentes, desde enormes 
aumentos na procura de cui-
dados sociais para adultos e re-
duções dramáticas nos rendi-
mentos das taxas empresariais, 
até ao impacto da inflação.”

“Embora o município en-
frente desafios significativos, 
a cidade ainda está aberta aos 
negócios e estamos a receber 
as pessoas à medida que che-
gam”, acrescentou ela.

Um porta-voz do primei-
ro-ministro do Reino Unido, 
Rishi Sunak, disse aos repór-
teres na terça-feira: “É eviden-
te que cabe aos conselhos 

eleitos localmente gerir os 
seus próprios orçamentos”.

O porta-voz acrescentou 
que o governo tem “envolvido 
regularmente com eles para 
esse fim e manifestou preocu-
pação com os seus mecanis-
mos de governação e solicitou 
garantias ao líder do conselho 
sobre a melhor utilização do 
dinheiro dos contribuintes”.

O líder do conselho, John 
Cotton, disse à BBC que um 
novo modelo de empregos 
seria introduzido no conselho 
para enfrentar o projeto de lei 
de igualdade salarial.

A cidade multicultural é 
a maior do centro da In-
glaterra. Sediou os Jogos 
da Commonwealth do ano 
passado, um grande even-
to esportivo para os países 
da Commonwealth, e está 
programado para sediar o 
Campeonato Europeu de 
Atletismo de 2026.

O porta-voz acrescentou 
que o governo tem mantido 
“contato regular com eles 
[conselheiros de Birmingham] 
a esse respeito e expressou 
preocupação com seus arran-
jos de governança e solicitou 
garantias do líder do conselho 
sobre o melhor uso do di-
nheiro dos contribuintes”.

O líder do conselho de 
Birmingham, John Cotton, 
do Partido Trabalhista, afir-
mou à BBC que anunciou 
a implementação de um 
novo modelo de emprego 
no conselho para enfrentar 
o problema das reivindica-
ções de igualdade salarial.

Reprodução
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Os Rolling Stones revela-
ram que irão lançar um novo 
álbum em breve, mas os de-
talhes do disco só serão re-
velados nesta quarta-feira, 6. 
O trabalho, que se chamará 
Hackney Diamonds, será o pri-
meiro de estúdio com mate-
rial original desde 2005, quan-
do lançaram A Bigger Bang, 
e o primeiro desde a morte 
do baterista Charlie Watts, 
em 2021. O último álbum de 
estúdio é de 2016, Blue & Lo-
nesome, mas era composto 
apenas de covers de blues. 

Mick Jagger, Keith Richar-
ds e Ronnie Woods serão en-
trevistados sobre esse novo 
material em Hackney, a leste 
de Londres, pelo apresenta-

dor americano Jimmy Fallon. 
O novo disco terá a participa-
ção de Paul McCartney, que 
tocará baixo em uma faixa. 

O anúncio no jornal de 
Hackney incluiu um número 
de telefone com uma men-
sagem automática: “Bem-
-vindo à Hackney Diamon-
ds, especialista em conserto 
de vidros. Não fique com 
raiva, conserte isso. Inaugu-
ração no início de setembro, 
Rua Mare, E8. Registre-se 
para uma ligação em hack-
neydiamonds.com. Venha, 
então”. Hackney Diamonds 
é uma gíria antiga para vi-
dro quebrado e refere-se 
especificamente ao vidro 
quebrado que ocorre quan-
do janelas são quebradas 
durante um assalto.

Nesta terça-feira, 5, a 
Academia Brasileira 
de Cinema e Artes Au-

diovisuais revelou quais são os 
seis filmes pré-selecionados 
para concorrer à categoria de 
Melhor Filme Internacional na 
premiação do Oscar em 2024.

Entre os destaques, estão 
os longas Nosso Sonho - A his-
toria de Claudinho e Buche-
cha, cinebiografia da famosa 
dupla de funk brasileira, e Re-
tratos Fantasmas, documen-
tário de Kleber Mendonça 
Filho que chegou aos cinemas 
nacionais no fim de agosto.

Foram 28 longas-metra-
gens inscritos e considerados 
aptos a concorrer à vaga. De 
acordo com a organização, a 
eleição é realizada em dois 
turnos por uma comissão de 
seleção e o escolhido entre os 
pré-selecionados será revela-
do no dia 12 de setembro.

A comissão de seleção é 
composta por 25 membros 
titulares, eleitos em votação 
entre os sócios (as). Neste 
ano, os nomes são Affonso 
Beato, Alessandra Krueger, 
Andre Carreira, Ane Sider-
man, Carlos Alberto Mat-
tos, Cecilia Amado, Clarisse 

Goulart, Cristiana Rodrigues 
Cunha, Diane Maia, Estevão 
Ciavatta, Fernanda Parrado, 
Gabriel Martins, Hsu Chien, 
Ilda Santiago (presidente), 
João Vieira Jr., Magali Wiste-
felt, Michel Tikhomiroff, Rena-
to Barbieri, Sol Moraes, Tatiana 
Carvalho Costa, Virginia Ca-
vendish e Walter Lima Junior.

Em abril, a Academia de 
Artes e Ciências Cinema-
tográficas de Hollywood 
anunciou que a data da 96ª 
edição do Oscar será 10 de 
março de 2024, novamente 
no Dolby Theatre, em Los 
Angeles, nos Estados Unidos.

O BRASIL NO OSCAR
O cinema brasileiro já foi 

indicado em oito edições ao 
total do Oscar. A primeira 
vez aconteceu em 1963, com 
O Pagador de Promessas.Na 
categoria de Melhor Filme 
Internacional ou Estrangeiro, 
foram outras três: O Quatri-
lho, em 1996, O Que É Isso, 
Companheiro?, em 1998, e 
Central do Brasil, em 1999.

Naquele ano, Fernan-
da Montenegro recebeu 
uma indicação à categoria 
de Melhor Atriz pelo filme 
de Walter Salles, mas per-
deu para Gwyneth Paltrow 

(Shakespeare Apaixonado).
No ano de 2001, Uma 

História de Futebolrecebeu 
indicação na categoria Me-
lhor Curta-metragem em 
Live-action e, em 2004, Ci-
dade de Deus, foi indicado 
a quatro categorias: Me-
lhor Diretor com Fernando 
Meirelles, Melhor Roteiro 
Adaptado, Melhor Edição e 
Melhor Fotografia.

Já em 2016, O Menino e o 
Mundorecebeu indicação de 
Melhor Filme de Animação 
e em 2020, Democracia em 
Vertigem, concorreu para 
Melhor Documentário.

Academia anuncia filmes Academia anuncia filmes 
pré-selecionados ao Oscar 2024pré-selecionados ao Oscar 2024

O suspense sobre o próxi-O suspense sobre o próxi-
mo álbum de inéditas da mo álbum de inéditas da 
banda Rolling Stonesbanda Rolling Stones
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